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平成２５年１２月６日                           第４１号 

 

発行責任者 四街道市青尐年補導委員連絡協議会   事務局 青尐年育成センター 

会長 青木 盛雄            電 話 ０４３(４２１)７８６７ 

  

「夢や目標を持ちながら」 
四街道市青尐年育成センター所長  髙 野 松 男 

 今年度、小学校６年生、中学校３年生を対象に実施された、全国学力・学習状況調査での児童生徒への質問

に対する結果の中に、次のようなものがあります。（以下の数値は全国公立小・中学校のデータによる） 

 「将来の夢や目標を持っていますか」に対して、肯定的な回答をした割合が、小学校で 87.7％、中学校で 73.5％

「あなたには、あのような人になりたいと思う人はいますか」に対しては、小で 75.6％、中で 69.0％「近所の

人に会ったときは、挨拶をしていますか」に対しては、小で 91.8％、中で 87.1％

「地域の大人から褒められたことがありますか」に対しては、小で 70.8％、

中で 54.8％「地域の大人から注意されたことや、他の子どもが注意されてい

るのを見たことがありますか」に対しては、小で 49.3％、中で 40.2％「いじ

めは、どんな理由があってもいけないことだと思いますか」に対しては、小が

95.9％、中で 93.5％。 

 これらの数値をどのように見るかは、人によって異なるところだとは思いま

すが、将来の夢や目標を持っている児童生徒の割合が、前回の調査より上がっ

ており、尐し安心しました。また「あなたには、あのような人になりたいと思

う人はいますか」という質問がありますが、子どもたちはどのような人を目標

としているのでしょう。プロスポーツの選手、父親や母親、先生、あるいは地

域で活躍している方々でしょうか。いずれにしても、目標となる人がいるとい

うことは、とても大切なことだと思います。 

 子どもたち一人一人がよい環境の中で、いろいろな人と触れ合いながら、夢

や目標を持って育っていって欲しい、それは私たち大人が誰しも願っているこ

とです。補導委員の皆様には、子どもたちが心豊かで健やかに育っていく環境

づくりのため、日々活動していただき感謝を申し上げます。今後ともどうぞよ

ろしくお願いいたします。 

 

  

９～１２月の主な活動報告 

１０月 ９日(水) 第２回 四街道市青少年補導委員連絡協議会 研修会 

１０月２１日(月) ５学区合同パトロール（旭中学校区） 

１０月３１日(木)   

１１月 １日(金)   

１１月１４日(木) ５学区合同パトロール（四街道北中学校区） 

１１月２８日(木) 第３３回 四街道市社会福祉大会 参加 

１２月 ３日(火) ５学区合同パトロール（千代田中学校区）※詳細は次号 

 

 

県下一斉広域列車補導 
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～千葉少年鑑別所と新港クリーン・エネルギーセンターを視察～ 

 第２回 四街道市青少年補導委員連絡協議会研修会  

１０月９日(水) 四街道市青尐年補導委員と育成センタ

ー職員の３２名が参加し、視察研修会が開催されました。 

 千葉尐年鑑別所では、施設内を案内していただき、所長

のお話を伺いました。ここでは、家庭裁判所の裁判官の決

定により送られた尐年を収容しています。尐年が安心して

審判を受けられるような環境を提供するとともに、尐年の

心身の鑑別を、医学・心理学・教育学等の専門的知識及び

技術を用いて行い、非行からの立ち直りのための方針を立

て、家庭裁判所が行う審判の資料を作成します。この資料

は、鑑別結果通知書としてまとめられ、尐年のその後の処

遇にも活用されるそうです。 

 今回の研修を通じて感じたことは、都市化が進み、地域社会の非行抑止力が弱まっている現在、私たち補導

委員に期待されるものは、ぐ犯・不良行為尐年の早期発見であり、すでに非行に陥った尐年に対する補導より

も、非行化しようとしている段階で、尐年自身の反省を求め、あるいは関係者の協力によって尐年の非行化を

防止しようとする気持ちを再認識しました。 

                         

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 
 

八街学園 

今回の視察先は、尐年鑑別所と新港クリーン・エネ

ルギーセンターいうことで、普段行けないところなの

で興味を持ち参加させていただきました。尐年鑑別所

は、事件をおこした子どもの収容だけではなく、一般

相談もしていることを初めて知りました。クリーンセ

ンターでは、全ての物を無駄なくリサイクルし、灰ま

でもリサイクルして利用されていることに驚かされま

した。とても勉強になりました。 

       旭中学校区 坂爪貴子 

 

 この度の視察研修では、テレビ等の情報でしか知

らなかった場所へ行くことができました。 

 尐年鑑別所は、臨床心理等の専門の職員による一

般相談もできるそうなので、悩みのある方たちがも

っと活用できたらと思いました。 

 新港クリーン・エネルギーセンターは国内で４箇

所しかないらしく、制御室でしか職員を見かけない

ハイテクな施設ですが、廃棄物の中から、捨てるの

がかわいそうと取り出された人形が隅に置いてあ

るのが印象的でした。 

四街道西中学校区 冨沢彩子 

千葉尐年鑑別所前にて 

新港クリーン・エネルギーセンター(説明) 

新港クリーン・エネルギーセンター見学の様子 
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栗山方面中心のコースを案内していただきました。特に印象に残ったのは、香取神社近辺の畑の間にある通学路

の街灯の尐なさや、何かあった場合に駆け込む事ができるような民家が見当たらなかった事です。情報交換会で、

他学区の方々の経験談を聞き、子どもたちとの接し方や声のかけ方など、気付かされる事も沢山あり、これからの

活動にとても良い勉強になりました。                     四街道中学校区 大木康美 

 

 広い旭中学校区内の一部を車でパトロールしまし

た。交通量の多い道や街灯が尐なく、民家もまった

くない道が通学路になっていると知り、安全面を考

えると心配になりました。 

 また、有害ビラやサバイバルフィールドのことを

伺い、子どもたちへの影響を視野に入れた対応が必

要であると強く感じました。 

 他の学区の様子を知る貴重な経験をさせていただ

きました。    四街道中学校区 山本美代子 

 旭中学校区の５学区合同パトロールは驚きの連続です。

台風２６号の影響があちらこちらに残っている通学路を、

子どもたちが登下校する光景を思いながらパトロールして

いると、「涙が出る」と発言した仲間がいました。それほど

大変な通学路が、この四街道にあるのです。大人として何

ができるか、子どもたちと一緒に考える事が大事ではない

でしょうか。合同パトロールの大切さを意識し、今後も意

義のあるパトロールを継続していきたいと思いました。 

四街道中学校区 萱沼左智子 

今回北中学校区のパトロールに参加させて頂き

ましたが、初めて訪れる場所も多かったので、と

ても良い経験になりました。栗山小周辺は自然に

囲まれていて良い反面、危険箇所も多いように感

じ、街灯も尐なく、子どもたちの通学路としては

怖いなと思いました。街灯設置などは、色々と問

題もあるようですが、子どもたちが安全に過ごせ

るよう、何か対策を検討する事が今後の課題にも

なると思います。 千代田中学校区 小山リサ 

私は大土手山や中央公園等イトーヨーカドーの周辺のコー

スを回りました。子どもにはほとんど会えませんでしたが、

イヤホンをつけたまま自転車を漕ぐ社会人の女性、また無灯

火の中年男性に遭遇しました。驚いたのは、北中学区の皆さ

んの躊躇なき声かけです。特に経験豊富な委員さんの声かけ

には舌を巻きました。諭すように、優しい声かけで大人もし

っかり耳を傾ける。日頃のパトロールの様子が目に浮かびま

した。先輩の背中を見て、北中学区の「愛の一声」を学ばせ

ていただきました。ありがとうございました。 

四街道中学校区 鈴木陽介 

 

 

旭中学校区  １０月２１日(月) １７：００～  参加者 ３６名 

 旭中学校区の小・中学校の校長先生・教頭先生とみそら自治

会会長にも参加いただき、Ａ(吉岡・鷹の台方面自転車通学路コ

ース)、Ｂ(有害ビラ撤去コース)、Ｃ(サバイバルフィールド・コ

ンビニコース)の３コースに分かれてパトロールを行いました。 

 Ａコースでは、数日前の台風で、まだぬかるみもあり狭く、

街灯が尐なく暗い道で驚いた方もいました。Ｂコースは、有害

ビラをはがしました。Ｃコースには、自然が豊かなこともある

のか、学区の小・中学校の近くに、サバイバルフィールドが２カ所もあり、すぐそばには通学路もあります。 

 ご参加いただきました方々にお礼と感謝申し上げ、今後も地域の方々と協力して、子どもたちの安全のため、

見守り声かけの活動をしていきたいと思います。              旭中学校区理事 篠﨑有里 

四街道北中学校区  １１月１４日(木)  １８：３０～  参加者 ２６名 

学区内の教頭先生をはじめ、各学区の委員とともに３コースに分かれパトロールを実施しました。 

情報交換会では、子ども・大人にかかわらず、自転車の無灯火運転を注意する経験豊富な委員の声かけの仕

方がすばらしかった、との感想をたくさんいただきました。また、パトロール開始時間が他学区に比べ遅いこ

とに驚いたとの話もありました。市内でも人が多く集まる場所が学区になっているので、夜間のパトロールが

重要だと理解していただけたと思います。              四街道北中学校区理事 豊田君子 

５学区合同パトロール実施報告 

 

 

パトロール前の打ち合わせ 
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実施日時 10/31(木)  9：00～11：00 

11/ 1(金) 14：30～16：30 

実施区間 ＪＲ総武本線 【千葉駅⇔四街道駅⇔物井駅⇔佐倉駅】 

 

 

 

 

～ 愛の一声でマナー向上 ～ 

県下一斉広域列車補導 

今年度も千葉県下一斉広域列車補導が青尐年補導委員と育成セ

ンター職員延べ２９名の参加で実施されました。この活動は、青

尐年の駅構内・列車内のマナーの向上を目的として、十数年前か

ら始まりました。 

四街道駅を起点として、上りは千葉駅、下りは佐倉駅までの構内外補導と列車内での補導を実施しました。 

～  参加者の感想  ～ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

～編集後記～ 

いつの間にか師走になってしまいました。冬至も近づき暗く寒い季節の到来ですね。 

日没後にパトロールをすると、街灯が尐なく、暗く、ひと気のない道が意外と多くあるように 

感じます。帰宅の遅くなった子どもたちのために門灯を点けて明るく迎えてあげたいですね。 

今後の主な活動 

１２月  ９日(月) 千葉市・四街道市隣接地域交流会 

H26 １月１０日(金) ５学区合同パトロール（四街道西中学校区） 

１月２３日(木) 千葉ブロック研修会 参加 （銚子市） 

２月１９日(水) ５学区合同パトロール（四街道中学校区） 

 

 

四街道駅にて 

パトロールの時間帯が３時

から４時ごろで、子どもたち

は少なかったが、準備した啓

発グッズを声かけしながら手

渡しました。 

 

以前は、車内で喫煙・ごみ

のポイ捨て・座り込みがあっ

たが、現在はマナーが良くな

っていると思いました。 

皆さんは自然に声をかけて会話をし

ていたのですが、私はタイミングがわ

からず、なかなか声をかけられません

でした。でも、笑顔で応えてもらえる

と嬉しいですし、私の対応が相手の反

応に反映するので勉強になりました。 

混んでいる時間の活動

は、他の乗客には迷惑か

な？と思いました。 

スマートフォンやヘ

ッドホンをしている人

が多く、特にホームでは

危険な感じがしました。 


